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当外地客人乘坐飞机抵达郑州新郑国际机场，再乘车沿着机场高速路进入市区时，沿途会看
到自然的田园风光，绿树成林、鲜花成片的绿城风貌一览无遗……这将多么令人心旷神怡。

“两会间隙，咱们去看看郑州的市容市貌变化吧，先瞧瞧机场高速路广告塔治理情况去？”昨
日上午，面对郑州晚报记者的约请，市人大代表武明霞、市政协委员秦培丰十分爽快地答应了。
三个小时，足以感受机场高速新面貌。 晚报记者 裴蕾 胡审兵 薛璐/文 马健/图
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——代表委员现场体验
机场高速旧貌换新颜

“还是这样好，干净整洁，全部都是自然风
光，太清爽了！”

昨日上午，市人大代表武明霞、市政协委员秦培丰和晚报
记者一行五人，驱车行驶在郑州机场高速的路段上。

立春已过，但天气仍乍暖还寒。给市民带来欣喜的第一
场雪刚刚过去，高速路两侧的麦地里，仍有斑斑白雪尚未融
化。

在市领导关注、郑州晚报持续跟踪报道以及相关部门的督
促监管下，昔日机场高速两侧密密麻麻的广告塔早已没了踪
影。

在机场高速郑州南站入口处西侧，一处被拆除的广告塔倒
在地上。

过了收费站，没了广告塔的机场高速两侧，视野显得格外
开阔。一路行驶，还不时能看到个别被拆除的广告塔尚未移
走，如12公里至13公里间，就有两块还躺在路西侧的麦地里。

“我这三四个月没咋来，变化这么大啊！”昨日，看到原本
密密麻麻的广告塔彻底消失不见，市人大代表、中原工学院副
教授武明霞十分惊喜：“还是这样好，干净整洁，全部都是自然
风光，太清爽了！”

谈到以前经过机场高速时的感受，武明霞说，以前两侧广
告塔毫无规划可言，密度过大，有的年久失修，看起来破破烂
烂，感觉就是一种视觉污染，“太煞风景了！”

看到沿线广告塔全部被拆除后的风景，秦培丰表示，机场
附近是一个城市展示形象的重要窗口，机场高速沿线形象好
坏，往往会影响到外地人对郑州的第一印象，所以对机场高速
沿线广告塔整治非常有必要。从整治的现状来看，这次治理
力度大，效果很明显。

“机场高速应打造‘绿色景观走廊’”
很多外地人来郑州，第一眼看到的就是机场高速两侧的

风景。机场高速路，应算是郑州市的“门面”，那我们该如何来
装扮这个门面？

“现在，机场高速两侧的绿色景观有点单一，比如现在冬
天两边都是光秃秃的树木，缺乏四季常绿的植物。我去过的
一些国家，比如日本、新加坡，下了飞机前往市区的途中，可以
说都是一路风景，令人心情愉悦……”在武明霞看来，郑州的
机场高速路，应当建设成为一条“绿色景观走廊”。

“违法广告塔的拆除，我认为，只是走了全面整治的第一
步，如何让这里的景观更美些或者再美些，这就需要政府有关
部门做好专门的规划，有步骤地去实施。”武明霞建议说，机场高
速道路两侧种植绿化带，在一定区域建设景观节点，在两边的机
场收费站修建门户节点，形成绿地景观体系。沿街绿化景观带
要做到四季常绿、三季有花，景观节点处还可以设置小品、雕塑。

——政府声音
其他高速路段还有160多块户外广告待整治

机场高速路户外广告治理进展如何？记者昨日采访到了市城市管理局广告处处长
张荣军。据他介绍，根据省政府要求和市委、市政府部署，去年下半年开始的高速公路两
侧户外广告整治，其范围包括八条路段：机场高速全段；京珠高速（黄河大桥至新郑薛店
入口处）；西南绕城高速（京珠高速至连霍高速）；郑少高速（西南绕城高速至四环）；连霍
高速（西南绕城高速至京珠高速）；郑尧高速（西南绕城高速至四环）；绕城高速全段；黄河
大桥（市建成区外至新乡交界处）。

张荣军说，截至目前，机场高速沿线户外广告已整治完毕，其他路段目前合计还有
160多块户外广告待整治，主要是由省交通运输厅负责，属于地方政府整治的部分已经
完成。根据整治计划，全部高速公路户外广告整治截止时间为2011年4月30日。同时
截止的还有市区内户外楼顶广告、楼梯广告、落地广告以及各类标志牌的整治工作。

张荣军说，根据工作计划，在整治完毕之后，将对高速公路两侧户外广告设置重新规
划，届时会邀请专家评审、进行论证、公开征求意见、公示等。

——代表委员建议
广告塔要体现郑州历史文化内涵

机场高速路新的广告塔，应当如何设立？
秦培丰的建议是，郑州是中国八大古都之一，要打造历史文化名城，将来应该在机场

高速沿线增加旅游类的、展示本地历史文化内涵的广告牌，如杜甫故里、少林寺、黄河风
景名胜区的广告，在临近郑州市区的地方，应设置城隍庙、商城遗址类的广告。如果一个
外地人初到郑州，路途沿线看不到体现郑州历史文化的广告信息，是个很大的缺憾。而
看了这些信息后，或许其会多停留几日，参观游览。

武明霞则建议，严格筛选在这个位置的户外广告内容。“比如可以多设立一些公益广
告，介绍咱们郑州城市形象，这样会让游客感觉更好，更亲切。”

——新闻回顾
一个半月，机场高

速沿线广告牌消失
2010年10月30日上午，星期

六，市领导在调研途中，对商都路沿
途的市容市貌提出严厉批评。市领
导要求，各监管单位、各县（市）区和
各责任单位必须硬起手腕，大力整
治市容市貌，提高城市文明水平。

2010 年 11月 1日，星期一，
本报用三个版，报道了商都路两
侧私搭乱建、占道经营等行为和
机场高速沿线两侧广告牌脏乱差
的情况。

2010年 11月 2日至5日，本
报分别用了 2 个版、3 个版、3 个
版、1个版，并配发评论员文章，对
商都路脏乱差进行暗访，对机场
高速沿线广告牌现状、内部的各
种利益链条进行追踪、暗访，报道
受到市政协委员牛学斌的关注。

2010年11月3日下午，市城
市管理局副局长司同义在机场高
速收费站入口处介绍，市政府成
立了专项督察组，并列出机场高
速沿线广告牌整治时间表，11 月
20 日前为自拆阶段，11 月 21 日至
12月31日为依法强制拆除阶段。

2010年 11月 16日，距离 11
月 21 日强拆倒数第五天，管城区
率先行动，截至当日，共拆除了 5
个机场高速广告塔。

2010年11月17日，强拆倒数
第四天，郑州经开区、航空港区各
自拆除1个机场高速广告塔。

2010 年 11 月 18日，强拆倒
数第三天，航空港区再次拆除两
个广告塔。

2010 年 11 月 20日，强拆倒
数第一天，经开区拆除了 6 个，管
城区拆除了2个。

2010 年 11 月 21日，强拆第
一天，沿途各责任单位都在积极
准备或拆除广告塔，当天航空港
区拆除了 3 个，新郑市拆除了 4
个，中牟县拆除了 4 个，经开区拆
除了2个。

截至2010年 12月 17日，高
速公路两侧户外广告整治取得了
阶段性成果，属于地方政府责任
范围的已拆除479处，完成任务的
70%，其中机场高速两侧 411 处，
拆除410处；属于高速公路主管部
门责任范围的已拆除 27 处，完成
任务的 12%，其中机场高速两侧
42处，拆除27处。

从2010年 11月 8日起一直
到12月底，本报用大量版面进行
持续追踪报道，在郑州晚报的持
续监督下，机场高速沿线广告牌
整治基本完毕。


